

Landkreis Vorpommern-Rügen, Carl-Heydemann-Ring 67, 18437 Stralsund

Frau
Dr. med. Carmen Kannengießer
Kreistagsmitglied
Kreistag Vorpommern-Rügen

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:
Mein Zeichen: Anfrage/2024/016
Meine Nachricht vom:
Bitte beachten Sie unsere Postanschrift unten!
Fachdienst: Büro des Landrates und des Kreistages
Fachgebiet / Team: Kreistagsangelegenheiten
Auskunft erteilt:
Besucheranschrift: Carl-Heydemann-Ring 67
18437 Stralsund
119
Zimmer:
Telefon: 03831 357 1214
Fax: 03831 357-444100
E-Mail: Kreistagsbuero@lk-vr.de
Datum: 18. April 2024

Ihre Anfrage zur Auswirkung durch Zerstörung der Schutzgebiete durch LNG Leitungen im Landkreis Vorpommern-Rügen

Sehr geehrte Frau Dr. Kannengießer,

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellte Frage.

Was bedeute die Zerstörung der eigenen Schutzgebiete in Mecklenburg-Vorpommern durch beispielsweise den Bau von Liquified-Natural-Gas(LNG)-Leitungen für den Tourismus des Landkreises Vorpommern-Rügen und welche Auswirkungen haben diese Zerstörungen auf die Schutzgebiete bspw. die Versteinerung des Strandes Mukran im Landkreis Vorpommern-Rügen?

Das Genehmigungsverfahren für die Ostseepipeline obliegt dem Bergamt Stralsund, das wiederum als Geschäftsbereich des Ministeriums für Wirtschaft, Infrastruktur, Tourismus und Arbeit tätig ist. Aussagen zu möglichen Zerstörungen von Schutzgebieten in der Ostsee sind hier zu erfragen.

Zu den Auswirkungen auf den Tourismus im Landkreis Vorpommern-Rügen durch die Zerstörung der Schutzgebiete gibt es bisher keine spezifischen Studien und/oder Befragungen aus unserem Hause. Dennoch müssen wir davon ausgehen, dass es Auswirkungen auf unsere in unmittelbarer Nachbarschaft liegenden Tourismusregionen und -orte beispielsweise den Tourismusschwerpunktraum „nordöstliche Außenküste der Insel Rügen“ gibt.

In den Gemeinden Binz, Sellin, Baabe und Göhren sind rund elf Prozent der Übernachtungen mit gewerblichem Hintergrund registriert. Neben den allgemeinen touristischen Angeboten bieten Kur-, Mutter-Kind- und Rehakliniken gesundheitsorientierte Angebote an. Die oben genannten Gemeinden des Landkreises Vorpommern-Rügen sind Kur- und Erholungsorte und tragen das Prädikat „Ostseebad“. Diese Prädikate sind ein Qualitätsmerkmal und Leistungsversprechen gegenüber unseren Gästen.

Welche Einflüsse zur Versteinerung des Strandes in Mukran geführt haben, ist dem Landkreis Vorpommern-Rügen nicht bekannt. Hier könnte das Staatliche Amt für Landwirtschaft und Umwelt Auskunft geben.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Stefan Kerth
Landrat